

## FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE



Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information

Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable

Nom du/de la citoyen.ne : Emma Mitchell

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> Marié/en couple</li><li><input checked="" type="radio"/> <b>Célibataire</b></li><li><input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien ____</li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> Primaire</li><li><input type="radio"/> Secondaire</li><li><input checked="" type="radio"/> <b>Universitaire</b></li></ul>
--	---

### 1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

En tant que citoyen d'Uruguay, je suis concerné par la liberté d'expression car elle est un droit fondamental qui permet à tout individu de s'exprimer librement, de recevoir et de diffuser de informations, ainsi que de participer pleinement à la vie démocratique.

La liberté d'expression me donne donc l'opportunité de défendre mes opinions et de participer aux discussions sur des questions qui me tient énormément à cœur, qu'elles soient politiques, sociales ou culturelles. Elle me permet également de faire entendre ma voix face à des injustices, des abus de pouvoir ou de défendre des causes importantes.

Néanmoins, en tant que membre de l'UAIP, la liberté d'expression est au cœur de cette thématique car je contribue à promouvoir la transparence la circulation de l'information et la protection de ce droit dans un cadre institutionnel. Mon rôle me sensibilise aux enjeux liés à la liberté d'expression, notamment face aux risques de désinformation ou de censure, et renforce ma responsabilité de veiller à ce que les citoyens puissent s'exprimer et accéder à une information fiable.

### 2. Que proposez-vous à votre échelle ?

A mon échelle, je propose d'agir de plusieurs façons, en combinant mon rôle au sein de l'UAIP et mon engagement personnel.

D'abord je souhaite contribuer activement à promouvoir la transparence et l'accès à une information fiable. Cela passe par la mise en place d'initiatives qui favorisent la circulation claire des données et qui luttent contre la désinformation, car une liberté d'expression réelle ne peut exister sans un accès à des informations vérifiées.

Ensuite, je m'efforce de créer et de soutenir des espaces de dialogue inclusifs, où chaque personne peut s'exprimer sans peur de représailles ou de jugement. Je crois qu'il est essentiel de valoriser la diversité des opinions et de garantir que les voix

minoritaires ou marginalisées soient entendues, afin que la liberté d'expression ne soit pas un privilège réservé à quelques-uns mais un droit partagé par tous.

Je propose également de sensibiliser, à travers mon entourage personnel et professionnel, à l'importance de défendre ce droit fondamental. Cela peut passer par des discussions, des formations ou des actions de communication qui rappellent que la liberté d'expression doit toujours s'accompagner du respect d'autrui et de la responsabilité individuelle. Enfin, je considère que mon rôle consiste aussi à encourager une utilisation responsable des outils numériques et des réseaux sociaux. Ceux-ci offrent de grandes possibilités d'expression, mais comportent également des risques de manipulations et de diffusion de discours de haine. A mon échelle, je peux contribuer à promouvoir une culture numérique plus éthique et plus consciente des impacts sociaux.